

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ
Calle 21 Sur, N° 282

Suscripción mensual, Un colon.

AÑO I

San José Costa Rica, sábado 18 de abril de 1903

NUMERO 171

Agrimensura y Contabilidad
Me hago cargo de trabajos de Agrimensura, del arreglo de Libros por partida doble, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de Matemáticas puras y de Contabilidad.

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO ECHANDI.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferro-carril y distante 130 metros del ranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones. Se informa en esta oficina.

BANCOS ARIAS
Compositor y afinador de Pianos y Organos, ofrece sus servicios en esta capital y provincias. Los trabajos garantizados. Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado.

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. Encargado de la circulación: Francisco Montero A.
El Mojón: Felicísimo Acuña
Curridabat: León León.
Guadalupe: Malaquías Sáenz.
San Juan: Abraham Vargas.
San Vicente: Félix Umaña.
Hatillo: Ismael Solano.
Desamparados: Virgilio Quirós E.
San Isidro: Juan Guillén G.
Escasú: Arturo Roldán C.
Santa Ana: P. Ildefonso Badilla.
San Cristóbal: Casimiro Leiva R.
Puriscal: José Flores M.
San Marcos: José Mora S.
Santa María: Salvador Castro.
S. Pablo de Tarrazú: Isidoro Fallas.
S. Juan de Tobosí: Agustín Castro.
Aserrí: Miguel Mendoza.
Pacaca: Tobias Calvo.
CARTAGO. Ciudad: Nicomedes Masís.
Sa Nicolás: Rafael L. Montoya.
El Carmen: Segundo Guillén.
San Rafael: Bernardo Orozco.
San Francisco: Jenaro Moya.
Dulce Nombre: Arsenio Alfaro.
Guadalupe: Francisco Redondo G.
Paraiso: Franc° Calderón Muñoz.
Capellades: Benjamín Gamboa S.
Santa Cruz: Presbítero José Weber.
Juan Vinas: Cruz Pacheco.
La Unión:

LIMÓN: F. F. de Altamira.
ALAJUELA. Ciudad: Ricardo Saborio, h.
San Rafael: Juan Vázquez M.
Sabánilla: Ignacio Vargas.
San Ramón: Benjamín Salas.
Grecia: Joaquín Bonilla G.
Sarchí: Teodilo Salazar.
San Mateo: Mateo Vargas.
Santo Domingo: Miguel Molina.
Atenas: Abel Villegas.
Naranjo: P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro: Ricardo Fernández.
Buenos Aires: Faustino Castro.
Zaragoza: Juan R. Mora.
Cantón de Poás: Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo: Juan Bastos.
HEREDIA. Ciudad: Nicolás Cartín.
Santo Domingo: Constantino Bolaños.
San Joaquín: P. Rafael Camacho.
S. Antonio de B.: Filadelfo González M.
Barba: Francisco de J. Ruiz.
Santa Bárbara: Ricardo Murillo.
San Rafael: Juan Hernández.
GUANACASTE. Liberia: Demetrio Caamaño.
Nicoya: Estanislao Conde.
Filadelfia: Manuel Bonilla.
Santa Cruz: Telésforo Ramírez.
Las Cañas: Sabel Mojica.
PUNTARENAS. Centro: Centro Corresponsal.
Espartero: Carlos Strasburger.
Miramar: Francisco Chinchilla.

ADELAIDA SOLORZANO

Obstétrica titulada

Ofrece sus servicios profesionales al público.

Avenida Central número 565, frente á la Panadería de Lamique.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente á

DON FEDERICO TINOCO

Ricardo Kriebel.

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para deslejar la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Se omea fama ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.

Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.

" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.

" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

LA MEJOR BREVA

— DE LOS —

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

INTERNADO

DEL

COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El lunes 13 del mes en curso se abrió este establecimiento. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, solicitarán del que suscribe el prospecto y reglamento en que están consignados los pormenores de admisión.

Cartago, 12 de abril de 1903.

CELSO GAMBOA

LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

EN DEFENSA DE UN COLABORADOR

Oyó campanas el doctor Zambrana, á quien tanto le disgustan las de la Merced, y no supo dónde. Oyó decir que en LA JUSTICIA SOCIAL lo atacaba Hilarión Sanabria por la idea de un registro para recoger votos episcopales y exclamó ¡Mentecato! ¡Irrespetuoso!

Si el buen doctor, en vez de dar campo á su soberbia, hubiera con cristiana humildad leído el artículo de Hilarión, habría comprendido que éste de ninguna manera le atribuye á él la idea del Registro de sufragios para obispo, desde luego que en uno de sus párrafos dice Sanabria ¿Quiénes tomarán parte en la votación? ¿La masa del pueblo? No. ¿Los hombres serios? Tampoco, pues empezando por el Redactor de "La Prensa Libre", él mismo se ha manifestado de acuerdo con este periódico en que las candidaturas episcopales no deben discutirse por la prensa y quien dice discusión por la prensa dice *certámenes* y Registros".

Pero el doctor no se detiene á leer, monta en cólera y encaramado en la cumbre de su soberbia; derrama sobre el escrito de Hilarión la copa de su negra bilis.

Confiese el maestro que de esta vez, que no será la primera ni la última, ha dado una nota en falso.

NOTICIAS EXTRANJERAS

ABRIL 15.

Por consejo de sus médicos, la Emperatriz alemana ha abandonado la idea de acompañar al Emperador en el viaje que proyecta á Italia. El General von Hoeseler, Comandante del 16.º cuerpo del ejército, ha suplicado al Emperador que le acepte su renuncia el 30 del presente mes, fecha en que habrá cumplido 50 años de servicio. Muchos peritos en la materia consideran á von Hoeseler el mejor militar que posee Alemania. Se ha dado orden de levantar un Consejo de Guerra para juzgar al Alférez Hussner de la Armada alemana quien el viernes santo mató con su espada á un artillero de apellido Hartman, por no haberle saludado de la manera que él creía correcta.

—De fuente británica, se ha recibido un cablegrama particular, el cual anuncia que es muy dudosa la ratificación del tratado canalero por el Congreso de Colombia.

—La ciudad de Argel está de gala en celebración de la llegada del Presidente Loubet, pues desde que estuvo aquí Napoleón III es la primera vez que un Jefe

de la nación francesa ha visitado las posesiones francesas en el Africa Septentrional. Las pintorescas calles están adornadas con banderas y arcos. Una inmensa concurrencia llena las que conducen al muelle. Entre la muchedumbre encuéntrase muchos árabes. Surtas en la bahía hállanse las escuadras de Rusia, la Gran Bretaña é Irlanda, enviadas para presentar saludos al Presidente. También están el crucero francés "Du Choyla", teniendo á su bordo la misión marroquí, y el acorazado español "Pelayo", que trajo un Enviado Especial de Madrid. Debíó haber llegado esta mañana el crucero portugués "Don Carlos I", pero hasta medio día no se divisaba. Toda la mañana hubo cañoneo continuo de los navíos y fortalezas, marcando las visitas de ceremonia de los comandantes de las escuadras y oficiales del puerto. A las 10 a. m. el telégrafo de la vigía anunciaba que estaba á la vista la flota francesa que convoyaba á Loubet. La escuadra avanzó en perfecto orden encabezada por el crucero Jeanne D' Arc."

Saludado por el estampido de los cañones, el navío del Presidente entró al puerto. Las escuadras extranjeras dispararon un saludo de 21 cañonazos. Los navíos franceses y las fortalezas de tierra contestaron con una salva presidencial del 101 disparos. El Gobernador interino de Argelia extendió la bienvenida al Presidente, embarcándose los dos en una magnífica lancha que los llevó al muelle naval donde estaban concentrados regimientos de tropa colonial, caballería, infantería, nativos, souaces, árabes, moros y una inmensa concurrencia de gente. Cuando el Presidente saltó á tierra la muchedumbre le acordó un espléndido recibimiento. Por todas partes se oían vivas á Loubet y á la República. Una cabalgata de ginetes árabes lo escoltó al Palacio.

—El Papa recibió hoy á algunos peregrinos. No hizo más que verlos pasar delante de él. No contestó á ninguna de las actas que le leyeron. La salud de Su Santidad está indudablemente muy quebrantada. La tos continúa. Los órganos digestivos funcionan mal y tiene completamente perdido el apetito. Son frecuentes los ataques de debilidad. No hay peligro todavía, pero causa mucha inquietud su estado.

El Prelado que ha sido escogido para desempeñar las funciones de Papa, en caso que muriese, tiene orden de no salir de Roma. El 28 de este mes León XIII tendrá la edad de San Pedro. El Doctor Laponi ha prohibido absolutamente la celebración de esa fecha.

Inauguróse en Roma el Congreso de los pueblos latinos. Pretenden los delegados representar á los pueblos de Francia, Italia, España, Portugal, los varios estados de los Balkanes y toda la América del Centro y del Sur, cuyo número de habitantes asciende á 165 millones. El Ministro de Instrucción Pública, señor Nast, pronunció un discurso tendente á demostrar que el Congreso no consiituye una amenaza á la otra raza, sino que su objeto es defender el mundo latino contra el avance de los demás pueblos que desean conquistar el universo. El Ministro de Instrucción Pública de Francia, dijo que la unión de la raza latina ha de ser pacífica y su misión la del impulso de la civilización. El Delegado Aruha, del Brasil, se refirió

á las tendencias latinas de Sud América. El Ministro de Argentina no pudo asistir, pero tel grafó aceptando, en nombre de su Gobierno, todas las resoluciones del Congreso.

—Salieron ya los dos últimos pacientes del Hospital construido para la peste bubónica de Mazatlán. La Junta de Sanidad entregó el Lazareto á la Junta de Caridad, la cual acordó quemarlo con todo su contenido. Con excepción del vigía y dos mozos, los demás empleados del Lazareto han sido despachados á la estación de vigilancia para que sufran la última cuarentena. En Vila Unión están detenidos cuatro pacientes, todos en estado de convalecencia; pronto estarán buenos. Desde el principio de la epidemia hasta el 31 de enero hubo 165 defunciones. Durante el mes de febrero hubo 50; durante el mes de marzo, 137; durante el mes de abril, 2. Total: 231. Más de 300 casas fueron quemadas por orden de la Junta de Sanidad.

REVISTA DEL MOVIMIENTO CATOLICO

En el último consistorio Su Santidad León XIII, hablando de la proyectada ley de divorcio en Italia, dijo estas magníficas palabras: *Es el desplome del mundo cristiano y la reconstitución de los Estados sobre la base del naturalismo pagano*. La estadística es el mejor comentario de la palabra del Pontífice; he aquí algunos datos:

Marchan á la cabeza de esta disolución espantosa, inmoral hasta el exceso, los Estados Unidos, donde en 40 años los tribunales han autorizado 500,000 divorcios! Y esto, de año en año, en creciente proporción, aquí están los números: en 1870 son anulados el 3 y $\frac{1}{2}$ por ciento de todos los matrimonios del país, en 1881 la proporción es de 4 por ciento, en 1890 de 6 y $\frac{1}{2}$ y 8 por ciento en 1900. En 7 horas un Juez de San Luis autorizó 62 divorcios, empleando 5 minutos en cada causa. El telégrafo y el teléfono bastan en algunos casos para anular los matrimonios. En Francia, en 1884 año en que empezó á regir la ley, hubo 2,230 divorcios, y siempre en escala ascendente, la estadística acusa que en 1900 hubo 9,309. En una sola audiencia el Tribunal Civil del Sena pronunció 459 divorcios.

En Alemania hay 8,000 divorcios por año, desde 1881 á 1885; después ha habido 10,000; en Inglaterra ascendieron en 1898 á 644; en Austria 133 en 1894; en Bélgica 883 en 1898 y en Suiza 897 en 1895, siempre en escala ascendente de año en año.

Otro comentario del divorcio es la disminución de nacimientos: en Rusia aumenta la población en más de un millón al año, en Alemania 750,000, en Francia 150,000. No conocemos los datos de los Estados Unidos, en donde la población aumenta de manera colosal, no por nacimientos que son muy escasos, sino por la inmigración.

Al Ministro Combes, de Francia, se le ha ocurrido, en pos de sus ideales, prohibir que los sacerdotes prediquen en bretón y se enseñe en la misma lengua el catecismo á los niños en Bretaña, allí donde nadie entiende la lengua francesa. Pueblo eminentemente católico, y muy puro en sus costumbres, no era posible descristianizarlo: de aquí la disparatada idea del Ministro, que no se llevará á cabo, pues el Obispo de Quimper ha ordenado á su clero que predique y enseñe el catecismo en bretón, donde el auditorio no entiende otra lengua. La pena infligida al clero por desobediencia consiste en suprimirle las asignaciones del Concordato, pero Mr. Combes sabrá que el clero católico no se vende, y que aunque no tenga que comer enseñará el Evangelio á los hijos de

Bretaña. Ya en la Polonia prusiana se dió una medida parecida, queriendo abolir el polaco, la única lengua de aquel pueblo. ¡Hay la fortuna que estos disparates son imposibles de realizar, pues no con decretos se le hace cambiar á un pueblo de idioma! Pero sí dan la medida del gran talento de los estadistas europeos y de los alardes de la tiranía que demuestran.

Y al hablar de la Bretaña quién no recuerda la peregrinación á Santa Ana de Auray; las viejas leyendas del país, sus puras costumbres, saturadas siempre de una dulce melancolía, en que se refleja lo que es el hombre viajero en la tierra, desterrado de su patria? Allí en Bretaña no penetra ese espíritu demoleedor y superficial, y los trajes de sus aldeanos y aldeanas no han cambiado, siendo en Francia siempre, siempre el bretón, el tipo de la honradez hija de la piedad.

Allí la familia se conserva en toda su pureza religiosa y el matrimonio, santa institución, no se profana con los números de la estadística de que arriba dimos cuenta.

(Continuará)

GACETILLAS

Uniformes—Nosotros hemos indicado varias veces que se hace preciso que muchos empleados porten las insignias que determina la ley; uno de los otros diarios de la capital secundó la idea, y generalmente no ha sido atendida esa observación de la prensa. Hoy tenemos un ejemplo del mal que se acrece al país en hacerse por quienes no debieran menosprecio de las justas insinuaciones de ella: nos aseguran que un señor mató en el Guanacaste á un Juez de Paz que iba á prestarle auxilio á él mismo, y que la desgracia acaeció debido á que dicho señor no pudo reconocer á la autoridad (que no cargaba divisa) y que lo vio correr hacia él con machete y revólver, armas que creyó que iba á emplear contra él. Creemos conveniente que se tomen las providencias debidas para evitar esos errores en lo futuro.

Lotería.—Á pesar del deseo general de que las preciosas de los billetes de la Lotería del Asilo Chapuí se rebajen, nuestro colega de "La Prensa Libre" no ve la necesidad de esa rebaja porque los números están divididos en cuartos. Nosotros no estamos de acuerdo con el colega: la suerte puede estar destinada para una sola persona, y muchas desean comprar un billete entero y fracciones de otro y las hemos visto prescindir hasta de comprar un cuarto debido á lo alto de su precio en relación con la cantidad que se juega y la distribución de los premios; por esta causa esas mismas personas prefieren pagar más y comprar billetes de otras loterías extranjeras.

Tranvía.—Sería conveniente que los vagones que parten del Oriente se paren al Oeste de las calles que forman esquina con la Avenida Central, y que los que regresan del Occidente se detengan al Este de las mismas. La parada que hacen ahora esos vehículos en las bocacalles estorba el pase adelante de los transeúntes y hay el peligro de que éstos no distingan la dirección que llevan los vagones y sean atropellados; para en tiempos lluviosos es más útil tomar esa medida.

Los mejores lienzos y sarajas, se vende Miguel Turull, en su nueva tienda frente al Mercado.

Llamamos la atención á la señora Higiene para que asé más la cloaca situada al lado izquierdo de la calle 20 Sur.

De nuestro apreciable colega "La República" tomamos lo siguiente:

"LEÓN XIII Y LOS OBREROS.—Según telegramas de Roma, la Junta presidida por el Príncipe Colonna, y constituida con el objeto de levantar á León XIII un monumento costeadado por los obreros, ha aprobado ya el magnífico proyecto que le ha presentado el Ingeniero señor Rossi, cuya descripción es la siguiente:

Sobre un zócalo, destinado á sostener las tres láminas de bronce sobre las cuales se esculpirán las encíclicas pontificias alusivas á la cuestión social, se levanta una estatua de más de tres metros de altura, representando un obrero que se abraza á la cruz.

Ha podido ya reunirse la suma necesaria para esos gastos, procedente casi toda de Alemania, y se comienza la ejecución del proyecto, ofreciéndose al escultor trabajar gratuitamente, lo que facilitará en gran manera la empresa de la Junta.

Se espera que, antes de terminar el año, dicha estatua podrá ser erigida bajo el nuevo pórtico de San Juan de Letrán, sitio admirablemente escogido."

Del Naranja.—Nos cuentan que la Semana Santa estuvo más ó menos bien currida, y que no hubo que lamentar ningún desorden.—Los músicos á pesar de varias dificultades que se dice había entre algunos de ellos, tocaron bastante bien en las procesiones; y reciban por ello nuestras felicitaciones. Sólo es de sentirse, que algunas personas se hallan molestas por el mal procedimiento de ciertos charangueros ridículos que con el pretexto de testamento de Judas, aprovechan la ocasión, dando una especie de pasquines insultativos contra personas inofensivas y bien conocidas por sus méritos.—(Comunicada).

De Sarchí.—Sorpresa demasiado agradable nos ha causado la llegada á este incipiente pueblo del Presbítero don José Añibarro.—Hemos tenido una Semana Santa como no era de esperarse, porque el pueblo no estaba prevenido é ignorábamos si acaso nos dieran un sacerdote que viniera á practicar las acostumbradas ceremonias.—Luchando con la mala situación que por todas partes nos abruma, sin embargo, se han hecho los gastos más indispensables.—El pueblo en masa asistió á mirar el espectáculo tan triste y conmovedor, escuchando con la mayor atención al elocuente sacerdote.—La llegada de dicho sacerdote ha despertado al pueblo de una manera admirable, tanto que trababan con el mayor ahínco para lograr, si es posible, que se quede de Cura en este apartadó lugar.—EL CORRESPONSAL.

Nuestro amigo don Ricardo Salazar G. se encuentra en cama á causa de una caída que sufrió. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Si Ud quiere comprar bueno y barato, no tiene más que llegar á la nueva tienda de Miguel Turull.

Nuestro corredactor Dr. Rafael Calderón Muñoz; se encuentra un poco enfermo. Deseamos para el apreciable amigo su pronto restablecimiento.

Escuelas—En vista del crecido número de educandos que concurren á las escuelas de párvulos de esta ciudad, los maestros que tienen á su cargo niños menores de 14 años los han retirado para que sean inscritos en las escuelas de sus residencias. Si tal medida la consideran NECESARIA, al mismo tiempo debe cuanto antes tomar otras ayudando á las escuelas rurales para que en los campos no se carezca de la enseñanza debida.

"La Prensa Libre" del 17 del corriente trae un artículo de colaboración de A. de Lanuza, en que este señor dice que el martes 14 llegó el termómetro á la sombra en Pantareo s, á 92° F., ó sean 36° C. Nos permitimos indicar—pues esta clase de datos se comparan fuera del país—la conveniencia de que rectifique: si observó 92° Fahrenheit, éstos son iguales á 33° 33 Celsius ó centígrados.

El mismo número trae una gacetilla, con el epígrafe *Solilunio*, en los siguientes términos:

"El fuerte calor que se sintió ayer fué debido, según los que entienden del asunto, á que el sol se hallaba más cerca que nunca de la tierra, lo que la cosmografía llama solilunio." Estimado colega, en ninguna de las diversas obras de Astronomía física ni matemática que hemos podido consultar, encontramos en uso la palabra *solilunio*; el Sol estuvo en su peri-

geo, ó sea más cerca de la Tierra, el 3 de enero de este año, á 23046 35 radios terrestres, y esta cantidad se elevaba el 16 del presente mes á 472.96 más de esos semidiámetro: la principal causa del calor excesivo en esta última fecha, nos la explica la Cosmografía si tomamos en cuenta que en ese día, como lo anunciamos en nuestro número 166 en artículo intitulado *Curiosidad astronómica*, el Sol se hallaba completamente vertical; varias veces hemos notado también, que hacia el 3 de mayo, al entrar la estación lluviosa, se sienten los mayores calores del año.

Se asegura con insistencia por personas que dicen haber bebido en fuentes oficiales que el Doctor Flores vendrá al Ministerio y que don Manuel Aragón dejará la Intendencia del Ferrocarril del Pacífico para ocupar su antiguo puesto en la Contabilidad Nacional.

El artículo 3º de la sesión celebrada el 24 de marzo último, por la Corporación Municipal del cantón de Puriscal, ordena que se retire del recinto municipal el retrato del ex-Presidente don Rafael Iglesias.

Pronto se instalará una escuela mixta en Santa Cruz de San Isidro de Heredia, la cual estará á cargo de la señorita Rafaela Contreras.

Los señores don Tobías Zúñiga y doña Rosario M. de Zúñiga, han tenido la amabilidad de participarnos el próximo matrimonio de su sobrina Catalina Paredes con el señor don Enrique L. Carazo. Felicidad cumplida deseamos á los futuros esposos.

Crímen.—Hace algún tiempo dimos cuenta á nuestros lectores del asesinato cometido por tres individuos procedentes de Colombia en la persona de Joaquín González Rosenthal, en Cañas Gordas. Como "bajo el sol no hay nada oculto", debido especialmente á la delación que Jacinto Carrasco hizo al Jefe Político de Buenos Aires y á la declaración de un negro Francisco, según vemos en *El Pacífico* de ayer, fueron aprehendidos dos de los sindicados en el asesinato é identificados varios objetos del occiso. Esperamos que de esta vez no quedará impune el crimen.

Lluvias.—El 18 de abril de 1884 sucedió el cuarto menguante y al día siguiente fué el primer día de lluvias de alguna formalidad en ese año, según Molina, quien esperaba que los fenómenos meteorológicos se sucederían próximamente cada 19 años: fundados en ésto no sería extraño que hacia el lunes llueva.

TIFOIDEA

Para dar los baños con que se cura esta fiebre hay en el

ALMACÉN HERNÁNDEZ

magníficas **sábanas ahuladas.**

También hay **género de coallas** muy ancho.

SE ALQUILA.—Desde el primero del próximo abril, la casa que ocupan las Alcaidías, esquina Sureste del Mercado.

ANTONIO CRUZ.

BREVA AMERICANA

KEISTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta" oficial n.º 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & C.

PROTECCION

Con buenas tarjetas de recomendación, deseo emplearme en alguna oficina como escribiente, ó empleado en taller ó tienda. Dirijirse á la 10 av. O. número 270.

PEDRO F. ROJAS.

RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6^a Avenida, 25 varas al Este de la esquina N.E., del Mercado frente a la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**.

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil.

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

ATENCIÓN !

¡AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMÓN!

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

AVISO

Por haber comprado las casas de don Eduardo Pochet, vendo la mía de habitación situada cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

OSVALDO ODIO.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7^a Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELÉCTRICOS** de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: " " 4 "

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMÓN Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en sarazas, lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Tengo una finca á orillas del río segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas.

JOAQUÍN MA. FLORES.

TIP. POPULAR.